

Van: Sarie Abdeslam <info@dounia-news.com>
Aan: veerle.solia@amsab.be
Datum: 10/23/2011 10:24 AM
Bijlagen:  [Lierre.gif](#) (6 kB)
Onderwerp: DN 1143 Semaine du 17 au 23 octobre 2011

Dounia News

Revue de presse hebdomadaire DN n° 1143 : Semaine du 17 au 23 octobre 2011

Articles de la semaine

Editorial : Stratégie politique et souveraineté européenne

Maroc : Rencontre internationale sur la contribution des compétences marocaines du monde. Cap sud MRE félicite l'exemplarité de la TUNISIE. L'OIT se penche sur le printemps arabe. Espace Schengen : Obligation du visa biométrique pour les Marocains. Egypte : Adoption d'un décret interdisant les discriminations. Plus de 205.000 Marocains affiliés à la sécurité sociale en Espagne. CIN biométrique: La circulaire sur le site de L'Economiste.

Belgique : Le MRAX dénonce un nouveau cas de violences policières racistes !. Cours de Luth (Oud en Arabe). La formation des imams toujours en panne.

Europe : Droit de vote des MRE : appel à manifester le 13 novembre à Paris 12 octobre 2011. 46e anniversaire de la disparition de Mehdi Ben Barka. France : Le vote des étrangers, entre espoir et démagogie

Agenda & Archives

Tribune libre

Stratégie politique et souveraineté européenne

Il n'y a pas de politique étrangère efficace sans une stratégie bénéficiant de légitimité populaire et de maîtrise du territoire dans une perspective historique et temporelle.

L'enjeu des mutations actuelles pour l'Union européenne et ses Etats-membres est double : repenser la politique étrangère et extérieure de l'Union européenne et de ses Etats-membres, repenser le modèle européen de société. Crises méditerranéennes et crises européennes peuvent-elles être appréhendées de manière simultanée ? Une Union européenne en crise ne peut pas servir de bâton à d'autres pays en crise !

L'Union européenne devra se concentrer sur son flanc sud. Ses moyens graduellement relativisés devant les défis mondiaux l'amèneront sans doute à faire des choix drastiques. Les défis géopolitiques actuels suggèrent une manœuvre stratégique bidirectionnelle, combinant une réorientation majeure vers la Méditerranée et dans la profondeur euro-africaine, et un rapprochement rapide avec la Russie pour gérer de manière commune les défis de la sécurité européenne provenant de l'Est.

Saïd Chatar

Lire la suite de l'article :

<http://akhbardounia.wordpress.com/2011/10/18/strategie-politique-et-souverainete-europeenne/>

Lire les autres articles de Mr Saïd Chatar

<http://akhbardounia.wordpress.com/category/chatar-said/>

Maroc

Rencontre internationale sur la contribution des compétences marocaines du monde

Le CCME organise, en partenariat avec ministère Délégué Chargé de la Communauté Marocaine Résident à l'Étranger, et le soutien de Faculté des sciences, Université Mohammed V-Agdal, une Rencontre internationale sous le thème : "Science, technologie innovation et développement solidaire : Quelle contribution des compétences marocaines du monde ?" , sera organisée le 9-11 décembre 2011 à la Faculté des sciences, Université Mohammed V-Agdal de Rabat...

Lire la suite :

<http://www.ccme.org.ma/fr/Ev%C3%A9nements-du-CCME/Ev%C3%A9nements-2011/rencontre-internationale-l-science-technologie-innovation-et-developpement-solidairequelle-contribution-des-competences-marocaines-du-monde-r.html>

Association CAP SUD MRE **CAP SUD MRE FELICITE LA TUNISIE** ass.capsudmre@gmail.com

Cap sud MRE félicite l'exemplarité de la TUNISIE, qui a un profond respect envers sa population résident à l'étranger en ouvrant dès demain les 479 bureaux de vote à l'étranger pour élire leurs représentants avec 6 circonscriptions dans le monde et 2 pour la France.

Encore une fois au lieu d'être le pays de l'évolution nous allons être le pays de la discrimination civique de sa communauté à l'étranger.

Nous MRE allons voir demain nos voisins de palier, nos collègues de travail, nos coéquipiers de sport aller vivre ce moment de démocratie qui nous a été retiré malgré notre constitution.

Tunisiens du Monde :

<http://www.tunisiensdumonde.com/a-la-une/2011/10/les-elections-pour-les-tunisiens-de-france-de-a-a-z/>

Président de CAP SUD MRE, Mr Salem FKIRE
Tel: 002126 61 86 82 87 - Tel: 00 33 6 07 84 30 93

Hamid El Mousti, Redaktionchef TV-Salam
www.tvsalam.dk - www.elmousti.dk

L'OIT se penche sur le printemps arabe

L'explosion du printemps arabe s'est fondée sur l'injustice sociale liée à l'absence d'emplois pour les jeunes mais aussi à l'étrangement des libertés publiques. Une situation impossible à généraliser à toute l'Afrique, a estimé jeudi 13 octobre le directeur régional de l'OIT, Charles Dan, en marge de la 12e réunion régionale Afrique à Johannesburg, de l'Organisation mondiale du travail (OIT). Dans son rapport, l'OIT note des progrès accomplis en quatre ans en matière de liberté syndicale dans une vingtaine de pays du continent. Par ailleurs, la chute des dictatures en Afrique du Nord et au Moyen-Orient lors du printemps arabe n'a pas permis de faire progresser la liberté de la presse, a déclaré pour sa part à Vienne l'Association mondiale des journaux et des éditeurs de médias d'information (WAN-Ifra). L'Economiste

Espace Schengen : Obligation du visa biométrique pour les Marocains **D'autres pays sont concernés par cette nouvelle mesure, à savoir l'Algérie, l'Egypte, la Libye et la Mauritanie.**

Nouvelle procédure pour les visas Schengen. Désormais, les empreintes digitales et l'image faciale numérique sont obligatoires pour les demandes de visas présentées par les ressortissants marocains pour l'espace Schengen. Sans un visa biométrique, il sera impossible

de se rendre dans l'un des 25 pays de l'espace Schengen. D'autres pays sont concernés par cette nouvelle mesure, à savoir l'Algérie, l'Egypte, la Libye et la Mauritanie. Celle-ci est entrée en application le mardi 11 octobre. L'annonce a été faite mercredi 12 octobre, par la Commission européenne.

Lire la suite : <http://www.aujourd'hui.ma/societe-details84878.html>

Egypte : Adoption d'un décret interdisant les discriminations fondées sur la race, le sexe ou la religion

L'adoption par les autorités de transition égyptienne d'un décret interdisant toutes les discriminations fondées sur la race, le sexe ou la religion, constitue une initiative positive que nous saluons. Elle reprend des principes énoncés dans la Déclaration constitutionnelle de 2011, s'inscrit en conformité avec les instruments juridiques internationaux, et en premier lieu la Déclaration universelle des droits de l'Homme.

La France forme le vœu que l'application effective de ce principe puisse favoriser le respect des libertés fondamentales, dont la liberté de culte des minorités religieuses, notamment les Coptes.

Source : France Diplomatie (17 octobre 2011)

Le Maroc vers l'abolition du travail des enfants ?

Le Maroc a adopté mercredi un projet de loi visant à interdire le travail des enfants. Prochainement soumis au Parlement, ce texte répond à une revendication des ONG qui ne date pas d'hier

Plus de 205.000 Marocains affiliés à la sécurité sociale en Espagne

Un total de 205.815 Marocains sont affiliés à la sécurité sociale en Espagne à fin septembre dernier, selon des chiffres officiels publiés jeudi.

Ainsi, les Marocains sont toujours au premier rang des travailleurs étrangers extracommunautaires affiliés à la sécurité sociale en Espagne, suivis des ressortissants équatoriens avec 140.124 personnes, des Colombiens avec 101.892 travailleurs et des Chinois avec 86.033 personnes, indique le ministère espagnol du Travail et de l'immigration dans un communiqué.

Selon la même source, le marché de l'emploi en Espagne a enregistré, à fin septembre, la 3ème baisse mensuelle consécutive du nombre des travailleurs immigrés inscrits au régime de la sécurité sociale.

Le nombre d'affiliés étrangers à la sécurité sociale en Espagne s'est établi à 1.816.662 de travailleurs en septembre, en baisse de 0,7 pc par rapport au mois précédent.

Sur le total des ressortissants étrangers affiliés à la sécurité sociale, 676.684 sont originaires de l'Union européenne (UE), alors que 1.140.978 proviennent de pays extracommunautaires. Les régions autonomes de Catalogne et de Madrid concentrent 43,6 pc du nombre de travailleurs étrangers légaux établis en Espagne.

20/10/2011 - Source : MAP

CIN biométrique: La circulaire sur le site de L'Economiste

La circulaire du chef du gouvernement concernant la carte d'identité nationale électronique est accessible sur le site de L'Economiste (rubrique documents). Pour rappel, ce document

concerne l'application de la loi qui stipule la simplification de certaines procédures administratives, à savoir la production de l'extrait de l'acte de naissance, du certificat de résidence, du certificat de vie et du certificat de nationalité.

Carte d'Identité Nationale - Circulaire du Chef du Gouvernement (document en arabe uniquement)

Lire le document :

http://www.leconomiste.com/sites/default/files/carte_didentite_nationale_-circulaire_du_chef_du_gouvernement.pdf

Belgique

Communiqué de presse du 17 octobre 2011

De passage en Belgique, un touriste marocain est traité d'« Algérien voleur » et gravement brutalisé.

Le MRAX dénonce un nouveau cas de violences policières racistes !

« Sale Algérien »... « Sale Arabe »... « Cochon »... « Sale race »... !

Ainsi commence le calvaire d'un touriste de nationalité marocaine, de passage en Belgique à l'occasion d'un voyage à travers l'Europe.

Le lundi 10 octobre 2011 en effet, Monsieur Imad ZOURKANI, cadre talentueux de 25 ans d'une grande société de tourisme à Asilah (Nord du Maroc), profite de ses dernières heures en Belgique : à deux heures du départ de son bus pour Amsterdam, il est entouré de ses bagages comportant des cadeaux pour la famille et des vêtements neufs qu'il s'est acheté aux Champs-Elysées et dans notre capitale.

Manifestement, un jeune + homme + arabe + des valises + près de Simonis est a priori suspect, puisqu'une équipe de police l'interpelle aussitôt, le contrôle, le traite d'« algérien voleur » et l'embarque pour le Commissariat où des agents de police le brutalisent, l'insultent, le rouent de coups et le menacent même de mort.

Sur ce cas d'espèce, les éléments sont accablants, et les preuves suffisamment fortes pour que le MRAX dépose cinq plaintes ce jour même devant le Comité P ; le Service de contrôle interne de la Police, l'Inspection générale, le Procureur du Roi et le Bourgmestre.

De manière plus générale, des efforts ont déjà été menés afin de réduire les comportements discriminatoires racistes au sein des services de police, dont il convient de rappeler que la plupart des agents sont intègres. Mais de nombreux dérapages demeurent. C'est pourquoi le MRAX revendique des mesures structurelles, telles l'imposition de la tenue d'un registre de détention complet, dans lequel doit notamment figurer la mention de blessures au moment de la mise en cellule, et l'installation de caméras de surveillance dans les commissariats et dans les véhicules de police.

Contacts :

- Placide KALISA, Président, drplacidek@gmail.com – 0473.42.96.00.
- Radouane BOUHLAL, Directeur, radouane.bouhlal@mrax.be – 0475.75.14.89.

Cours de Luth (Oud en Arabe)

Par Azzouz El houri

El houri est musicien, compositeur et musicologue. Il donne des cours du Luth oriental, compose des chansons et il a déjà composé la musique de deux films marocains.

Azzouz a fait ses études au Conservatoire National de Rabat, où il a reçu en 1991 le premier prix..

Quand : chaque jeudi de 18h00 – 20h00

Lieu : Jawhara galerie

Adresse : rue de Laken 68 – 1000 Bruxelles

Infos : 02/503 13 25 - brusselsevoem@yahoo.com – www.profoud.com

La formation des imams toujours en panne

D'après la thèse de Leïla El Bachiri, les musulmans de Bruxelles sont exposés à des discours qui remettent en cause l'égalité des hommes et des femmes.

© Belga

Pour sa thèse de philosophie à l'ULB, la Molenbeekoise d'origine Leïla El Bachiri, aujourd'hui chercheuse à Genève, a analysé 60 discours tenus à Bruxelles, entre 2006 et 2011, par des prédicateurs de tendances salafiste et Frères musulmans, y compris de la branche féminine de ceux-ci (les féministes islamiques). Leur leitmotiv ? La restauration d'un certain ordre patriarcal (uniquement les néosalafistes), la différenciation des statuts masculin et féminin. Ils insistent sur le port du voile, obligatoire selon les salafistes, recommandé mais pas obligatoire pour les FM, symbole de libération pour les " féministes " musulmanes.

Lire la suite :

<http://www.levif.be/info/actualite/belgique/la-formation-des-imams-toujours-en-panne/article-1195119133371.htm>

Europe

Top

Droit de vote des MRE : appel à manifester le 13 novembre à Paris 12 octobre 2011

Un appel à manifester dimanche 13 novembre Place Trocadero à Paris, a été émis par la Coordination Europe de l'Union Nationale de l'Initiative Syndicale Libre (Unis-Libre), pour dénoncer l'impasse faite par le Maroc sur le droit de vote des Marocains résidant à l'étranger (MRE) le 25 novembre prochain.

Le rassemblement, prévu à 14h sur l'esplanade des Droits de l'Homme, ainsi que devant les ambassades et consulats du Maroc dans le monde, vise à exiger l'ouverture de bureaux de votes à l'étranger dédiés aux MRE lors du prochain scrutin .

Les Marocains de l'étranger, auxquels a été proposé un système peu apprécié de vote par procuration , exigent depuis des années une représentation parlementaire, droit qui en théorie leur a été accordé par la nouvelle constitution . Les MRE disposent en vertu de celle-ci "d'une représentation parlementaire et jouissent du droit de voter et de se porter candidat dans les deux Chambres du parlement".

Selon le ministère chargé de la communauté marocaine à l'étranger, 3,3 millions de Marocains vivent à l'étranger, dont 80% entre la France, l'Italie, l'Espagne, les Pays-Bas et l'Allemagne.

46e anniversaire de la disparition de Mehdi Ben Barka

Rassemblement le 29 octobre à 17h30, bd Saint-Germain face à la Brasserie Lipp à Paris (métro Saint-Germain-des-prés)

L'Institut Mehdi Ben Barka - Mémoire Vivante et le SNES – FSU appellent à un rassemblement à sa mémoire Pour que :

- Les raisons et les complicités d'Etats cessent d'entraver l'action de la justice
- Le combat pour la vérité et la justice renforce celui pour la démocratie

Avec le soutien de : (premiers signataires)

Association des Marocains en France (AMF), Association des Travailleurs Maghrébins de France (ATMF), Association des Parents et Amis des Disparus au Maroc (APADAM), Association de Défense des Droits de l'Homme au Maroc (ASDHOM), Association des Marocains de Belgique pour les Droits de l'Homme (AMBDH), Forum Marocain Vérité et Justice – France (FVJ-France), La fédération Internationale des Droits de l'Homme (FIDH), La Ligue des Droits de l'Homme (LDH), FEMED (fédération euroméditerranéenne contre les disparitions forcées), Union Socialiste des Forces Populaires en France (USFP France) , Parti de l'avant-garde démocratique et socialiste (PADS Fédération Europe), La Voie Démocratique en France,

Parti Socialiste Unifié en France (PSU), Le Parti de Gauche, Mouvement contre le Racisme et pour l'Amitié entre les Peuples (MRAP), Parti Communiste Français (PCF), Fondation Jean Jaurès (FJJ), Sortir du colonialisme, La Fondation Frantz Fanon, Europe Ecologie - Les Verts (EE-LV), Parti Socialiste (PS), ...

France : Le vote des étrangers, entre espoir et démagogie

Verra-t-on dans quelques années des citoyens marocains aller voter lors des élections locales françaises ? On est en droit de s'interroger, au regard de l'effervescence que suscite au sein de la classe politique française, la proposition du Parti socialiste (PS) d'accorder le droit de vote aux ressortissants non européens, pour les élections locales.

L'article 30 de la nouvelle constitution marocaine prévoit que les étrangers qui résident dans le Royaume, puissent voter lors des élections locales, si toutefois, leurs pays garantissent le même droit aux ressortissants marocains qui y résident. Le gouvernement espagnol s'est déjà montré disposé à aller dans ce sens, en ouvrant la porte à un vote des MRE lors des élections locales. En France, le débat sur le vote des étrangers, existe depuis 30 ans, et a récemment pris une nouvelle tournure

Lire la suite :

<http://www.yabiladi.com/articles/details/7191/france-vote-etrangers-entre-espoir.html>

Agenda

Conférence

organisée par l'asbl SETM (Solidarité Etudiants Tiers-Monde)

Thème : "L'exode des compétences africaines : Causes, conséquences et remèdes".

Date : Le jeudi 27 octobre 2011 à 19h30.

Lieu : SETM : 26, rue de Parme à 1060 Saint-Gilles.

Conférencier : Monsieur Abdeslam MARFOUK : Economiste et chercheur à l'IRES (Institut de Recherche Economique et Sociale) - UCL.

Sujets qui seront développés :

- Les causes de l'exode des compétences africaines ;
- Les incidences des migrations Sud/Nord et la fuite des cerveaux sur le développement en Afrique ;
- Les remèdes et solutions : Comment éviter la fuite des cerveaux, transformer les compétences africaines à l'étranger en gain.

La conférence sera introduite par : Abdelatif EL OTMANI.

Entrée libre et gratuite : Réservation souhaitée.

Informations et réservations par courriel : abdelatif.elotmani@setm.be

Par Tél : 02/533-39-85

Abdelatif EL OTMANI

Solidarité Etudiants Tiers-Monde (SETM-asbl)

26, rue de Parme - 1060 - Saint-Gilles

Tél : 02/533-39-85 - www.setm.be

"Comment fonctionne la Belgique ? BHV: Kesako ?! Pourquoi a t'on crée des entités fédérées (régions & communautés) ?"

Si tu veux enfin comprendre comment tourne notre pays, inscris toi au premier séminaire de Citoyenneté Ethique (ETTIC) !

" Comprendre la Belgique politique"

Quand ? : le samedi 5 novembre 2011 de 12h30 à 20h30.

Où ? : à Bruxelles (plus d'infos après inscription)

Au programme :

- Éléments sur l'histoire politique de la Belgique.

Quels sont les événements importants qui ont jalonné l'histoire politique de la Belgique?

Éléments de contexte du passé pour comprendre le présent.

Par Karim Azzouzi, Licencié en Histoire

- Organisation administrative de la Belgique.

État fédéral, Régions, Communautés, Provinces, Communes: qui s'y retrouvent? Comment le pouvoir est-il distribué aux différents niveaux de pouvoirs? Quelles compétences y sont exercées? Par Ibrahim Akrouh, Juriste.

-Le paysage politique de la Belgique.

Introduction aux grandes familles politiques en Belgique. Sur quels clivages les différentes visions politiques se sont-elles constituées?

Par Anissa Amjahad, Chercheuse en Science Politique.

-La crise gouvernementale : enjeux et perspectives (pour Bruxelles?).

Qu'y a-t-il derrière la crise? L'opposition flamand/francophone est-elle une opposition linguistique et culturelle ou masque-t-elle plutôt des enjeux plus concrets? Ou va-t-on? La fin de la Belgique? Le début d'une autre?

Par Mohssin El Ghabri, Titulaire d'un Master en Administration Publique.

P.A.F. 10 euros - 8 euros (étudiants). Le P.A.F. comprend la participation au séminaire, le lunch et les pauses cafés.

Participation uniquement sur inscription à asbl.ettic@gmail.com

Attention places limitées!! (max 40 personnes)

Le Centre Culturel Arabe en Pays de Liège (CCAPL) a le plaisir de vous inviter, pour la dixième fois, à ses : Journées Culturelles Arabes

Vendredi 28 octobre : Concert SAFAR à 20h,
à l'Espace G. Truffaut, avenue de Lille 5 à 4020 Liège

Samedi 29 octobre

à 20h, à l'Espace G. Truffaut, avenue de Lille 5 à 4020 Liège

Première partie : **Dabké (danse folklorique du Moyen-Orient)**

Safi KENANI (violoniste et compositeur), Maher BELHAJ (luthiste et compositeur), Samir ALHOMSI (percussionniste) forment le Trio SAFAR qui sera accompagné de la chanteuse Majdoline JAWHARI.

Motivés par leur passion de la musique savante et de la musique instrumentale, ils ont participé à plusieurs journées/soirées musicales et culturelles dans le monde entier. Le groupe interprète remarquablement un répertoire classique issu du Maghreb et du Machreq tout en étant ouvert sur la musique internationale. Ce mélange des genres leur a inspiré des créations personnelles qu'ils interprètent en alternance avec des morceaux classiques et folkloriques.

P.A.F : 7 euro / 6 euro pour les membres, chômeurs et étudiants 1euro 25 Art.27 avec un ticket retour en bus gratuit

Renseignements et réservations au CCAPL:

Tél/fax : 04/ 342 78 84 – Gsm : 0497/ 16 79 09

Email : info@ccapl.be – Site : www.ccapl.be

Pour le Centre Culturel Arabe en Pays de Liège
Nagi SABBAGH, Président

**Journée d'étude:
« IMMIGRATION ET TROISIÈME ÂGE »**

Souvent, les responsables politiques ont conçu l'immigration comme provisoire et n'ont pas préparé son installation sur le long terme. Pourtant, beaucoup de ces migrants se sont installés et ont vieilli en Belgique.

La réalité de ces personnes âgées étrangères ou d'origine étrangère est mal connue et leur sort ne semble pas beaucoup préoccuper les pouvoirs publics. Ainsi, hormis quelques études ou colloques, voire l'une ou l'autre expérience innovatrice en la matière, le fardeau de la prise en charge de cette population est essentiellement supporté par les familles de ces personnes.

Qui sont ces personnes âgées et quel est leur nombre ? Comment s'organise la prise en charge de leur vieillesse ? Qu'en est-il de la formation du personnel soignant en matière de gestion de la diversité, des convictions religieuses et des spécificités culturelles ? Quels sont les défis du futur à relever ?

Pour en débattre avec vous, nous avons l'honneur de pouvoir compter sur la participation de :

- Madame Sylvie Carbonnelle (ULB)
- Madame Maité Molina Mármlor (ULg)
- Madame Fatima Ait Ben Lmadani (Université Mohammed V-Soussi Rabat)
- Madame Yvonne Simeone (CPAS Mons)
- Madame Najat Saadoune (active au sein de l'ASBL-VZW Dar El Ward ; travaille actuellement sur un projet d'un home multiconfessionnel sur base de celui de Den Haag (Pays-Bas))
- Monsieur Mohammed Jamouchi (Professeur (pensées arabe et européenne), chercheur à l'Université de l'Etat à Gand)
- Anne FRENNET- DE KEYSER, Présidente

Lieu : Espace Magh, 17 rue du Poinçon, 1000 Bruxelles De 9h à 16h
Possibilité de se restaurer sur place sous réservation

Information : Mohammed BOUKOURNA - Xavier CLAUS : 0472 21 41 84
02 274 05 19 - e-mail : carhima@hotmail.fr - www.carhima.be

Les soulèvements dans le monde arabe et l'avancée des droits

17e université d'automne de la LDH, 26 et 27 novembre 2011, à l'Espace Reuilly (21 rue Henard 75012 Paris - métro Montgallet ou Dugommier)

Pré-programme

Le sujet passionnant de l'université d'automne, tout le monde le comprend, est brûlant, changeant et mouvant ! La disponibilité de certains de nos intervenants pressentis n'est pas toujours assurée, compte tenu de leurs responsabilités dans les processus politiques en cours. Le programme que nous vous proposons est donc susceptible de changements. Ce qui ne doit en aucune manière vous interdire de noter sur votre agenda cet exceptionnel rendez-vous.

Samedi 26 novembre

- Présentation de l'université d'automne : Quelle avancée des droits dans un monde arabe en plein soulèvement ?
- Introduction générale : Des révoltes prévisibles et/ou imprévues ?
- Des révoltes, des femmes, des jeunes
- Les femmes dans les sociétés et dans les mouvements
- Un rôle spécifique pour les jeunes dans le développement social ?
- La place des jeunes : le collectif et l'individu
- Les sociétés civiles face aux sociétés politiques : une nouvelle donne ?
- L'état et le rôle des sociétés civiles

→ L'état du politique : idéologies dominantes d'antan et révolutions d'aujourd'hui
Table ronde : Des dictatures aux révolutions, le fait religieux
Questions d'économie : libre circulation et justice sociale
→ Des sociétés en destruction : les inégalités sociales
→ Méditerranée, une aire de migrations

Dimanche 27 novembre

Des révolutions sous le signe des Tic ?
→ Une structuration par les réseaux sociaux et/ou techniques ?
→ La démocratie est-elle soluble dans Internet ?
Les aspirations démocratiques
→ Les revendications démocratiques : un parcours d'obstacles
→ Education et construction de la citoyenneté
Minorités religieuses, culturelles et linguistiques : gérer la diversité

Table ronde : La région, l'Europe, conflits et défis

Conclusion : A l'aune des révolutions arabes, les droits dans un monde globalisé

Télécharger le bulletin d'inscription à la 17e université d'automne de la LDH à renvoyer à la LDH 138 rue Marcadet 75018 Paris : http://www.ldh-france.org/IMG/pdf/Programme_UA_2011.pdf

Salon du Mariage Oriental

Le Grand Salon du Mariage Oriental ouvrira les portes de sa 5ème édition les samedi 26 et dimanche 27 novembre à la Grande Halle de la Villette transformée pour l'occasion en un magnifique Palais des 1001 Nuits !

Dans une ambiance féérique, le public pourra y découvrir des artisans sélectionnés pour leur savoir-faire exceptionnel qui proposeront des idées originales pour surprendre ses invités. Il pourra également assister au 1er défilé Haute couture en hommage au Printemps Arabe.

N'hésitez pas à nous contacter pour toute information complémentaire.

Sylvie Desnouveaux
Ligne directe: 01 40 54 40 55
Mobile : 06 09 17 14 22
sylvie@desnouveaux.com

Anne-Claire Barthélémy
Ligne directe: 01 40 54 40 56
Mobile : 06 81 54 86 22
anneclaire@desnouveaux.com

Cycle de formation

Le service des formations, animations et supervisions NELSON MANDELA du CCOKhayam vous propose

Islam, laïcité et libre pensée - Comment traiter dans notre société complexe la laïcité et l'Islam?

Par Ahmad Aminian, philosophe, historien des religions, chercheur à l'ULB et Mohamed Tahar Bensaada, politologue, philosophe, professeur à la Haute Ecole Iliya Prigogine

Un cycle de 6 séminaires : Deux vendredis par mois de 12 à 14h à partir du 18 novembre 2011

PROGRAMME

1. Verbe religieux et verbe sociopolitique deux aspects constitutifs de l'Islam primordial Vendredi 18 novembre 2011 par Ahmad Aminian
2. Les rapports ambivalents entre raison philosophique, raison religieuse et raison théologique en islam et leur impact sur la difficile émergence d'une libre pensée dans les

- sociétés musulmanes
Vendredi 25 novembre 2011 par Mohammad Tahar Bensaada
3. Esprit de droit et Etat de droit dans l'Islam
Vendredi 09 décembre 2011 par Ahmad Aminian
 4. Islam et laïcité sont-ils compatibles? Si oui, à quelles conditions?
Vendredi 16 décembre 2012 par Mohammad Tahar Bensaada
 5. Humanisme laïque et humanisme musulman dans le dialogue interculturel
Vendredi 20 janvier 2012 par Ahmad Aminian
 6. La tension historique entre pouvoir et autorité en islam et ses rapports avec la difficile laïcisation de la question de la légitimité politique
Vendredi 27 janvier 2012 par Mohammad Tahar Bensaada

Infos pratiques

PAF: 12 euros/ séance - 10 euros (demandeurs d'emploi, étudiants)

60/ 50 euros si engagement pour les 6 séances

En-cas offert

Lieu: Centre Culturel Omar Khayam . Avenue Brugmann 144 . 1190 Bruxelles

Réservation indispensable au 02 513 20 43 ou nora.bouhjar@ccok.be -

www.ccokhayam.magusine.net

Communiqué de presse – 10/2011**Un Festival Jeune Création pour le nouveau directeur de l'Espace Magh !**

du 8 au 19 novembre

Najib Ghallale, le nouveau directeur de l'Espace Magh, présente le premier Festival Jeune Création de l'Espace Magh, du 8 au 19 novembre. Metteur en scène, réalisateur et dramaturge, mais également ancien directeur artistique du premier théâtre de Palestine à Ramallah, Najib Ghallale s'engage dans ce nouveau challenge avec la volonté de renouer, sans complexe, avec la vocation originelle de l'Espace Magh qui est d'être un centre culturel « maghrébin » ouvert sur la Méditerranée et le Sud.

Son premier grand défi sera de faire découvrir les jeunes talents ! Comment mettre en avant le travail de jeunes artistes ? Comment faire découvrir au public et aux programmateurs des spectacles tout récemment éclos et difficilement programmables en dehors d'un contexte précis ? C'est de ces réflexions qu'est née l'idée de mettre en place un festival qui reprendrait les coups de cœur éclectiques de l'Espace Magh lors de ses deux premières saisons. Le pari est de promouvoir une nouvelle génération d'artistes qui s'interroge sur la mémoire, l'identité, les racines et le lien avec le contemporain. Rendez-vous donc avec un seul en scène sur les identités plurielles ; un spectacle pluridisciplinaire en néerlandais, en français et en musique au départ d'un texte de Tahar Benjelloun ; une pièce en arabe sur-titrée en français racontant d'une façon très particulière la guerre du Liban et des poèmes de Mahmoud Darwich mis en espace avec 9 comédiens.

Les quatre créations proposées sont : Quarts d'identité de et avec RODA ; Secret Gardens de Dunia vzw ; Hommage à Mahmoud Darwich de la Cie du Simorgh et 2007 ou comment j'ai écrasé mes enveloppes à bulles de Chrystèle Khodr.

CONTACT PRESSE : Nawfal BEN MESSAOUD

Espace Magh - Rue du Poinçon, 17 - 1000 Bruxelles

Tél : 02 274 05 13 ou 0489 84 89 08 | Courriel : nawfal@espacemagh.be

Site : www.espacemagh.be | WebTV : www.espacemagh.tv

Nawfal BEN MESSAOUD

Communication

Le Monde Arabe : l'heure du bonheur ... ou du malheur?

par Hassan Nasser

Les derniers événements dans le Monde Arabe ne laissent aucun observateur indifférent. Certains parlent d'un "printemps arabe", d'autres redoutent "les dérives islamiques". Le conférencier cherchera à éviter les clichés en donnant à cette actualité tout le relief qu'elle

mérite et en revisitant, par la même occasion, l'histoire complexe des rapports entre Monde Arabe, liberté et modernité.

Date : Le vendredi 28 octobre : de 19:30 à 21:00
Lieu: Maison de la Laïcité Hypathia - Ott
Adresse: Rue des Deux Ponts 19 , 1340 Ottignies
Téléphone: 010/41 12 03
Tarif : 5 euro
Internet: <http://www.mlhypathia.be>

COLLOQUE

Médias et migrations dans l'espace euro-méditerranéen

Résumé : Colloque international à l'Institut national de l'audiovisuel, « médias et migrations dans l'espace euro-méditerranéen », les 17 et 18 novembre 2011, organisé dans le cadre du projet ANR Médiamigraterra, porté par le Cemti, Université Paris 8.

Annonce : Programme du colloque international«Médias et migrations dans l'espace euro-méditerranéen» / «Media and migration in the Euro-Mediterranean region»

Dates : le jeudi 17 et le vendredi 18 novembre 2011, de 9h30 à 19h
Lieu : Institut national de l'audiovisuel (Ina), Centre Pierre Sabbagh
Adresse : 83-85 rue de Patay, 75013 Paris
Métro : «Bibliothèque François Mitterrand», «Olympiades»

Présentation du colloque

Le colloque s'inscrit dans le cadre d'un projet de recherche, Médiamigraterra, placé sous la direction de Tristan Mattelart, financé, depuis décembre 2008, par l'Agence nationale française de la recherche (ANR) et abrité par le Centre de recherche sur les médias, les technologies et l'internationalisation (Cemti) de l'Université Paris VIII.

Les langues de la conférence seront le français et l'anglais. Une traduction simultanée dans les deux langues sera assurée.

Entrée libre. Merci d'annoncer votre venue à : mediamigraterra@sciencesconf.org
Site Web : <http://mediamigraterra.sciencesconf.org/>

Rencontre des religions pour la paix

Pour fêter le 25e anniversaire de la rencontre interreligieuse d'Assise le pape Benoît XVI présidera une veillée de prière à St Pierre de Rome puis se rendra en pèlerinage à Assise pour continuer, avec tous les hommes et les femmes de bonne volonté, à marcher sur le chemin du dialogue et de la fraternité. Il invite les catholiques à s'unir à cette démarche de paix par la prière et le rassemblement.

Deux évènements sont organisés à Paris, simultanément avec Rome, Assise et beaucoup d'autres lieux du monde entier :

Mercredi 26 octobre à 18 h 30

Messe présidée par le Cardinal André Vingt-Trois en la Basilique du Sacré-Cœur de Montmartre

Jeudi 27 octobre à 18 h 00

Rencontre des religions pour la Paix sur la place des Droits de l'Homme
Parvis du Trocadéro
Ensemble, soyons acteurs de paix !

Pour plus d'infos : <http://www.rencontre-des-religions-pour-la-paix.org/>

Colloque**“Israël-Palestine: un ou deux états ?”**

L'Autorité nationale palestinienne souhaite un état palestinien indépendant à côté de l'état d'Israël. Quelle est la meilleure solution au conflit israélo-palestinien selon l'avis des experts: un ou deux états ?

L'asbl Palestina Solidariteit organise un colloque où des spécialistes présentent leur point de vue sur la question:

- Ali Abunimah: journaliste palestino-américain, cofondateur de 'The Electronic Intifada', auteur de 'One Country: A bold Proposal to end the Israeli-Palestinian Impasse'
- Leila Shahid: déléguée générale de la Palestine auprès de l'Union européenne, de la Belgique et du Luxembourg
- Lucas Catherine: auteur des plusieurs ouvrages sur la question : 'De Israëllobby', 'Gaza: Geschiedenis van de Palestijnse Tragedie', 'Palestina: De laatste kolonie?'
- Brigitte Herremans: collaboratrice Moyen-Orient de Broederlijk Delen et de Pax Christi Vlaanderen Henri Wajnblum: ancien président de l'Union des Progressistes Juifs de Belgique (UPJB)
- Ludo De Brabander de Vrede vzw préside le colloque.

Après les exposés, la parole sera donnée au public qui pourra poser des questions aux orateurs. Le colloque se conclura par un drink.

Quand : Samedi 19/11/2011, 13h30-18h30

Où : Centre Pôle Nord

Adresse : Helihavenlaan 39 - 1000 Bruxelles

Prix et réduction : 6 euros, 4 euros (étudiants et en chômeurs)

Langues utilisées: NL, FR, ANGL

Palestina Solidariteit: Website : <http://www.palestinasolidariteit.be> - E-mail : secretariaat@palestinasolidariteit.be

FORMATION

Depuis 2007 l'ASBL Unis Vers Cite organise des formations en CNV. Celles-ci sont données par des formateurs certifiés et de qualité. Un certificat est délivré aux participants en fin de formation. Unis Vers Cité accorde beaucoup d'importance à la qualité des formations, c'est pourquoi les groupes sont limités à max. 15 participants. En dehors des formations, des groupes de pratique se rencontrent mensuellement afin d'exercer cette nouvelle façon de communiquer.

C'est avec grand plaisir que nous vous annonçons une nouvelle session de formation en Communication NonViolente

Envie de relations plus profondes et authentiques ?

Savoir ce que vous voulez et pouvoir l'exprimer ?

Désir de retrouver plus de vitalité et de joie dans vos relations familiales et professionnelles ? La Communication NonViolente ou « langage girafe » s'applique à toutes les relations humaines que ce soit en famille, à l'école, au travail ou dans le monde politique ou associatif. Elle contribue à nous rendre la vie plus agréable.

UN ART DE VIVRE AVEC SOI-MÊME ET AVEC LES AUTRES !

Formatrice : Vinciane Marlière est psychologue, hippothérapeute et coach professionnelle, formatrice certifiée en communication non violente selon l'approche de Marshall Rosenberg de même qu'en constellations systémiques et familiales selon l'approche de Bert Hellinger, Vinciane travaille dans le domaine de l'accompagnement individuel, de groupe et en entreprise depuis plus de vingt ans.

Quand ? 07; 08; 14 et 15 novembre 2011 18h30-22h00.

Où ? Au local d'UVC ASBL, 22 Rue Van Ysendyck à 1030 Bruxelles.

Frais d'inscription ? 125 euro pour les 4 soirées !!!

Tarif réduit étudiant, demandeur d'emploi...

Le tarif ne doit pas être une limitation pour votre participation au stage.
A payer sur le compte de la poste de L'ASBL Unis Vers Cité : 000-3257981-42
Communication : votre nom+ Formation CNV Nov. 2011.
Pour plus d'infos : écrire à uvcasbl@yahoo.fr ou
appeler : Rachid 0477 388 488 ou Marie: 0485 92 77 33

Archives Dounia News

Semaine en cours : <http://www.dounia-news.com/>
Archives thématiques : http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php
Editoriaux : <http://akhbardounia.wordpress.com/>

Message envoyé par Splio Free

Ce message a été envoyé par info@dounia-news.com à
veerle.solia@amsab.be.

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).
Splio Free, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.

